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«Si se detectara algûn peligro, me 
comprometo a informar de inmediato 
Juan Carlos Abascal Alcalde de Ermua 

El Ayuntamiento de 
Ermua ha tratado de 
tomar medidas 
preventivas durante estos 
dfas en el casco urbano 

AINHOA LASUEN 

EIBAR. Tras el derrumbe de la es
combrera en terreno de Zaldibar, 
que linda con el municipio de Er
mua, el Ayuntamiento de la villa 
ademâs de informarse sobre la si
tuaci6n ha tratado de tomar me
didas preventivas en el casco ur
bano para aportar la informaci6n 
que estâ a su alcance, y sobre todo 
para evitar los «bulos» que gene
ra una situaci6n de estas caracte
risticas. Precisamente el alcalde, 
Juan Carlos Abascal, se ha reuni
do con los centras educativos del 
municipio, destacando su reuni6n 
con la direcci6n del colegio San 
Lorenzo, que se encuentra mâs 
cercano a la zona donde se llevan 
a cabo las labores de rescate de 
los dos operarios de la escombre
ra y las tareas de desescombro, 
para minimizar la alarma que ge
nera el humo en las familias de 
esta comunidad educativa. 

Durante los ultimos dias tam
bién se han monitorizado y en
viado continuamente, a través de 
medios digitales (twitter gobier
no de Ermua y el propio face book 
del alcalde) los datas de las esta
ciones de medici6n de la calidad 
del aire de Ermua. De hecho, ya 
se instaI6 ayer en San Lorenzo 
una de estas estaciones, adelan
tândose asi a las previsiones mu
nicipales «y los datas que arrojan 
por el momento se mueven den-

TELéFONOS DE INTERés 

URGENCIAS 
SOS DEIAK 
DYA 

HOSPITALES 

112 
943 464622 

Hqspital Mendaro _ . 943 032 800 . 
Ambulatorio de Eibar 943 032 500 
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)943.032 6.50 
Ambulatoriq de Ermua _943 0.32 630 

POLICIA MUNICIPAL 
Eibar 
Ermua 

ERTZAINTZA 
Eibar943 531 700 

943 708 424 
943 176 300 

BOMBEROS Toda la provincia 112 

TRANSPORTES 
Euskotren 
Pesa Eibar 
Bizkaibus 

TAXIS 

902 543 210 
902 101 iià . 
9oi 222 i65 

Eibar 943 203 071.Y 943 201325 
Ërniua 943 170 396 

AYUNTAMIENTOS 
Eibar (Centralita) 943 708 400 
Eibar (Oficinà de informacién a la Ciudadania. 
Pegora) 010 
Ermua 943 176 32_2 _ 

El alcalde ante la estaci6n que revisa el aire en el centra. A. LASUEN 

tro de los parâmetros normales», 
apunta Abascal. 

También se envia agua desde 
la depuradora de Ermua al barrio 
de Sallabente (ermita) «porque se 
les ha roto su tuberia». 

Por otra parte, ayer se reuni6 
la Junta de Portavoces municipal 
para informar a todos los grupos 
politicos sobre la situaci6n. «Si en 
algun momento durante toda esta 
monitorizaci6n apareciera algun 

indicador que nos llevase a pen
sar que hubiese el mâs minima 
peligro para la poblaci6n, o que 
se aconsejase por cualquier me
dia cualquier medida preventiva, 
mi compromiso persona! es in
formar inmediatamente», asegu
raba Abascal. 

No obstante, el primer edil quie
re recalcar que «lo mâs importan
te en estas momentos son las dos 
personas y sus familias, a las que 

• EL CORREO no se hace responsable de cambios de ultima hora 

CARTELERA DE CINE 

EIBAR 

COLISEO Merkatu Kalea, 2 
No hay funcién 

ERMUA 

ERMUAANROKIA lparragirre s/n 
No hay funcién 

COMUNICACIONES 

AUTOBUSES 

EIBAR·SAN SEBASTIAN 
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10. 
8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 
13.05*, 18.10*, 19.10*. 
Sâbados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 
10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 
16.10*,J8JO\ 19.10*, 20.lQ*, 21.30, 23.19. 
Festives: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 
17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. 
*Salida despe Ermua die~ mi~utos antes 

SAN SEBASTIAN-EIBAR 
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 
cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 
16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. 
Sabados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* 
cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 
18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20. 

Domingos y festives: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 
14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 
22.20*. 
•Liegada a Ermua 

EIBAR·BILBAO (Autopista) 
De lunes a sabado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 
cada hora. Domingos y festives: Desde las 7 .40 
hasta las 21.40 ca(ja hora. 

BILBAO-EIBAR (Autopista) 
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. 
Sal)ados-festivos: 7.46 .a 21.40 _cada media hora. 

EIBAR·VITORIA 
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 
cada hora. 
Festives: ·pe (iJO a 23.30 cada hora. 

VITORIA-El BAR 
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 
22.15 cada hora. 
Festives: De 6.15.a 22.1·~ cada hora · 

EIBAR·PAMPLONA 
Laborables y festives: 8.30_ 

PAMPLONA·EIBAR 
Laborables y festives: 11.00. 

EIBAR·ARRATE 
Laborables: 15.00. 
Sabados: 14.00 
Festives: 9.00, 10.00, 11.0!), 12.00 y 13.00. 

hay que apoyar, y la seguridad de 
todas las personas que estân tra
bajando alli». 
- A la poblaci6n le preocupa el 
olor a humo en el pueblo. 
- En este momento no tiene por 
qué preocuparse. Las ultimas no
ticias que nos envian desde el Go
bierno vasco, a través de su esta
ci6n instalada en el antiguo pea
je, son que los parâmetros del aire 
son buenos. Ademâs nuestras es
taciones nos dicen lo mismo. 
- ;.Las estaciones que hay en Er
mua pueden medir sustancias 
peligrosas? 
- Mide los parâmetros que mar
ca la Organizaci6n Mundial de la 
Salud y alguno mâs. Por decirlo 
de alguna manera el nuestro es 
doméstico, pero es que ademâs 
ahora tenemos una estaci6n es
pecifica del Gobierno vasco en San 
Lorenzo que lo mide todo. Miden 
la concentraci6n de particulas en 
el aire y la calidad del aire en Er
mua es buena. De todas formas, 
ahora alli hay inspectores de Me
dia Ambiente, de Urak analizai::t
do, tomando muestras. El Gobier
no vasco se encarga de que esto 
esté controlado. Eso si, queremos 
desmentir que ninguna policia ha 
ido a sacar a nadie de sus vivien
das en Ermua y que la Policia Mu
nicipal no va con mascarillas. Son 
algunos de los bulos que corren. 
- ;.No es la primera vez que ocu
rre algo asi en Ermua? 
- Bueno, salvando las distancias, 
paso algo similar cuando se pro
dujo el estallido de la antigua Mon
roe. La gente tuvo que ira sus ca
sas y cerrar las ventanas. Si hace 
falta, se avisarâ a la poblaci6n, 
pero no es el caso. El tema de las 

ARRATE·EIBAR 
Laborables: 15.30. 
Sabados: -14.30 . 
Festives: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y· 13.30. · 

EIBAR·ELGETA 
Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 
16.30, 18.30 y 20.30 .. 
Festives: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20,30, 

ELGETA·EIBAR 
Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 
16.59, 18 .. SQ y JO.SO _ 
Festives: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50. 

EIBAR·HOSPITAL MENDARO 
Lunes a viernes: 6.20, 7 .05 (de 7 .05 a 22.35 cada 
media hora). 
Sâbados: De 7 .00 a 21.00 cada hora. 
Doir)ingVi: de 8.00 a 21.99 êa~~-6iirà. 

HOSPITAL MENDARO·EIBAR 
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. 
Sabados y festives: De 7.45 a 20.45 cada hora. 

TRENES 

BILBAO·EIBAR 
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada 
hora), 9.34 y 20.34. 
Sâbado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50. 

Martes 11.02.20 
ELCORREO 

responsabilidades vendrâ des
pués. Nosotros no tenemos nin
guna, pero si hay alguna irregu
laridad, se pedirân. 
- La poblaci6n también esta preo
cupada por el agua potable. ;.El 
derrumbe afecta a la zona por 
donde pasa el agua de Ermua? 
- No. Elagua de consuma es per
fecta en los dos municipios: Eibar 
y Ermua. Viene de Aixola y sube 
a la depuradora de Ermua por tu
berias. En cuanto al agua del rio, 
estâ Urak tomando muestras. Por 
tranquilizar ... yo tengo plena con
fianza en los técnicos que estân 
en ello porque si no tendrân que 
asumir responsabilidades, algo 
que no asumen las personas que 
estân levantando bulos sobre es
tas temas. 
- En San Lorenzo hay algun ve
cino que se queja de que le estan 
dejando los residuos a 50 metros 
de casa. 
- Esos residuos son no peligrosos. 
Los que cayeron en la autopista 
se llevaron a otra zona que apor
t6 el dueiio de la escombrera. Se 
llevaron otros residuos a la anti
gua cantera de pirita. Ahora se estâ 
vaciando la zona aledaiia a la au
topista, para aportar espacio en 
caso de que vuelva otro despren
dimiento, y se estâ llevando al que 
era el antiguo ojo de la autopista 
porque estâ cerca y no requiere 
mucha transporte, para trasladar
lo posteriormente. 
-;.El Gobiemo vasco no inform6 
a Ermua de ese vertedero? 
- La licencia se concedi6 en 2002. 
Ademâs como son trâmites del 
Ayuntamiento de Zaldibar y Go
bierno vasco, nosotros no tenia
mos que ser informados. Si hu
biéramos tenido consciencia de 
que era un vertedero de residuos 
peligrosos, habriamos intentado 
impedirlo. Pero no es el caso. 
- ;_ Qué va a ocurrir con ese verte
dero? 
- Yo intuyo que buena parte de 
esas tierras se trasladarân y no 
se pondrâ nada mâs. ,;,Quién va 
a poder paner ahora eso en se
guridad para poder continuar 
con la actividad? 

EIBAR·BILBAO 

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 
cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 
6.Q5 y 7.29. 

_ ERMUA-BILBAO 

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 
cada hora. 

SAN SEBASTIAN·EIBAR 

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, 
c_ada hora, 9.20 y 20.20. 

EIBAR·SAN SEBASTIAN 

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 
cada hora, lQ.35 y 21.35. 

FARMACIAS 

EIBAR 

De 9.00 a 22.00: Morgado (San /\,gustin Kalea, 3). 

ERMUA 

. _ De 9.00 a 22.00: Alcala (Zubiaurr~, 29). 

EIBAR·ERMUA 

Noche. Oe 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 
4) • Zulueta (San Agu~în, 5. Eibar). 
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Los gestos de dolor se repitieron en Markina. 'Habéis.convertido el dolor en rabia' podfa Leerse en una de Las pancartas desplegadas en Eibar. aoRJA AGuoo v Féux MoRouecHo 

Markina exige priorizar las labores 
de rescate de los dos trabajadores 
Centenares de personas 
arroparon ayer a la 
madre, la esposa y la hija 
de Alberto Sololuze, 
vecino de la localidad, 
en una concentraci6n 

MANUELA D(AZ 

MARKINA. Markina mostr6 ano
che con el ruido atronador de sil
batos, cacerolas y aplausos su 
«rabia, dolor y enfado» por los 
mas de cuatro <lias que Alberto 
Sololuze, vecino de la localidad, 
lleva atrapado en el vertedero de 
Zaldibar tras el derrumbe del jue
ves. Su madre, esposa e hija, ro
tas por el dramatico accidente, 

en el que se vio implicado otro 
trabajador, vecino de Zalla, per
manecieron en silencio en uno 
de los laterales del Ayuntamien
to d6ride apenas unas horas an
tes se habia convocado la con
centraci6n a través de las redes 
sociales. 

«Estamos completamente in
dignados por c6mo se ha llevado 
este tema, no queremos que los 
que estén alli trabajando en el 
rescate sufran ningûn acciden
te, pero nosotros también necesi
tamos sacar a los familiares, que 
pongan mas gente para que siga 
avanzando y cerrar ya todo este 
dolor», seftalaba Elena Gerrika
beitia, prima de la esposa de Al
berto. 

Sin pancartas y con un tinte 
sobrio y respetuoso con la fami
lia y allegados, varios centenares 
de personas se dieron cita en Goi
ko Portalean para exigir que se 

prioricen las labores de rescate 
de los dos trabajadores, ademas 
de reclamar informaci6n y trans
parencia por parte de la empre
sa y los politicos. En este senti
do, instaron al Gobierno vasco a 
que analice el impacto de la con-

Los vecinos de Eibar 
piden que se aclare la 
situaci6n del vertedero 

«Nos hemos enterado ahora que 
a pocos metros de nuestras ca
sas se recogia amianto y muchos 
residuos mas que nunca sabre
mos~ decia Iiiaki Garcia al tér
mino de la manifestaci6n que re
corri6 Eibar y en la que se cont6 
con la presencia de familiares· de 
Alberto Sololuze y operarios de 

taminaci6n del vertedero en la 
salud de la ciudadania y el entor
no y que considere el accidente 
de Zaldibar como una situaci6n 
de emergencia. 

Tras el comunicado lleg6 el rui
do con el que se pretendia elevar 

la empresa Verter Reciclyng. Be
gofia Vesga reclamaba el «dere
cho a recuperar los cuerpos de 
los dos desaparecidos». Tras 
una pancarta que decia 'Habéis 
convertido el dolor en rabia', 
centenares de personas exigian 
aclarar la situaci6n del vertede
ro y desmontaban la leyenda que 
achaca a la papelera de Durango 
«la contaminaci6n en Eibar. 
Ahora sabemos bien de donde 1 

procede, del vertedero de Zaldi
bar», lamentaban. 

el tono de la protesta y la reivin
dicaci6n en Markina. Un ruido 
que no ces6 durante diez minu
tos y que estremeci6 a los asis
tentes. «Ha sido duro ponerse en 
la piel de la familia, pero necesi
tamos arroparles y mostrarles 
nuestro apoyo mas sincero», co
mentaba Mertxe lbarluzea, veci
na de Etxebarria, de donde es la 
mujer de Sololuze. Una vez lleg6 
el silencio, los asistentes se fue
ron acercando a la familia . . 

No es la ûnica reacci6n en las 
ûltimas horas a la sucesi6n de pa
ros en la bûsqueda y nuevos da
tos sobre irregularidades y san
ciones al vertedero. Al igual que 
en Markina,. en Zaldibar, Ermua 
y Eibar también se celebraron 
concentraciones de repulsa. Des
de la organizaci6n activista in -
ternacional Avaaz, ademas, re
cogen firmas para exigir la com
parecencia del lehendakari, a 
quien reclaman que explique por 
qué estaba abierto el vertedero 
si se habian constatado «graves 
irregularidades» e informe sobre 
las razones por las que no se apli
caron las medidas necesarias 
para garantizar «la salud de los 
trabajadores, las personas afecta
das y el personal de rescate». 
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Zaldibar, Ernma y Eibar. Foto: E. l 

jando en puntos donde creemos que 
podrian encontrarse, pero resulta 
dificil localizarles. Seguimos los indi
cios de los testimonios de algunos 
testigos, siempre con la seguridad de 
·1as personas que se encuentran tra
bajando en el lugar", puntualiz6. La 
consejera expres6 su solidaridad con 
la situaciôn "de angustia'' que sufren 
las familias de los desaparecidos. 

Por su parte, el titular de Medio 
Ambiente especific6 que el vertede
ro, "es un negocio de una empresa 
privada. Nosotros, como administra
ci6n, tenemos que exigir y requerir 
a la empresa que presente las medi
das necesarias para corregir el pro
blema generado". Arriola indicô que 
"buscamos la remediaciôn del pro
blema y si la empresa no responde 
con la celeridad debida, el Gobierno 
vasco actuaria via ejecuciôn subsi
diaria para sacar adelante los estu
dios y proyecto, pero la responsabi
lidad es de la empresa privada. Son 
ellos a quienes les exigimos solucio
nes". Arriola también adelantô que 
el expediente esta en proceso de 
redacci6n, "ya que estamos hablan- · 
do de una ladera inestable y también 
estamos estudiando a d6nde pode
mos llevar los materiales de esa 
escombrera''. 

SIN UNDANE En cuanto a los materia
les de la escombrera, el consejero 

. socia:Iista afiadi6 que se detectaron 
unos residuos no autorizados en 

AL DETALLE 

BUSCJllfflLl 
TRASLADO DE AMIANTO. El Depar
tamento de Medio Ambiente trabaja 
en la busqueda del lugar adecuado al 
que trasladar los materiales industria
les con presencia de amianto conteni
dos en el vertedero derrumbado con 
las medidas de seguridad adecuadas. 

Subsii/ioria 
ACTUAa6N DEL GOBIERNO VASCO. 
lf\aki Arriola asegur6 que exigiran a la 
firma soluciones para "garantizar la 
seguridad" y que se haga "en el plazo 
mas breve", ya que, si no hay una 
"respuesta rapida", el Gobierno actua
ra "via ejecuci6n subsidiaria en la eje
cuci6n de los trabajos". 

EN ZALDIBAR. El Ayuntamiento de 
Zaldibar exigr a Medio Ambiente la 
instalaci6n de un medidor m6vil en . 
Eizaga para conocer la calidad del 

· aire tras el derrumbamiento. Su obje
tivo "fundamental", es "seguir traba
jando para garantizar la seguridad de 
los vecinos". 

600.000TIL 
CAPACIDAD. La escombrera de Ver
ter Recycling fue excavada para rèci
bir 2,4 millones de metros cubicos de 
materiales inertes no peligrosos de 
los que quedaban 600.000 metros 
cubic.os para completar. 

2019 correspondientes a plasticos y 
"se les abri6 un expediente". 

Arriola asegurô también que las 
mediciones del aire que se efectuan 
en.la zona reflejan unos "niveles nor
males", y que no existe riesgo aigu
no para el abastecirniento de agua 
en las localidades del entorno, por lo 
que "no hay que generar alarma''. 

Al mismo tiempo, Elena Moreno, 
viceconsejera de Medio Ambiente, 
desminti6 que baya lindane en el ver
tedero como se asegurô hace unos 
dias. En cuanto al incendio genera
do este fin de semana, los responsa
bles adelantaron que "es dificil" sofo
car por la emisiôn de gases existen
tes y por el dificil acceso al terreno. 

Por su parte, el alcalde de Zaldibar, 
José Luis Maiztegi, exigiô garantizar 
la seguridad de los vecinos de Eiza
ga. Tras reunirse ayer con sus homô
logos de Eibar y Ermua en Lehenda
karitza, los tres mantuvieron contac
tos con sus vecinos para trasladarles 
que se instalara un medidor môvil 
con el objetivo de conocer la calidad 
del aire en la zona. "Necesitamos 
tener datos de primera mano para 
informar a los vecinos", apuntô Maiz
tegi. Ademas, el Ayuntamiento de 
Zaldibar solicitô una "mayor y mejor 
coordinaci6n" con los municipios 
afectados, como Ermua o Eibar, por 
lo que los tres mandatarios manten
drân encuentros para tratar las ûlti
mas novedades y desarrollar una 
labor conjunta. • 
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Unllluroconstruido en diezdias 
contendranuevosaludes enlaAP~s 

Medira cincuenta metros de 
longitud por seis de alto y la 
Diputaci6n tiene previsto 
iniciar hoy su construcci6n 

BILBAO - Cincuenta metros de lon
gitud, como medio campo de fut
bol de San Mamés, diez metros de 
anchura en su base y tres metros 
en la parte superior que alcanza
ra los seis metros de altura. Estas 
son la dimensiones del dique que 
boy mismo, con toda la premura 
posible que permite la ley, la Dipu
taciôn Forai de Bizkaia empezara 
a levantar en la secci6n de la auto
pista AP-8 que linda con la zona 
de corrimiento del vertedero de 
Zaldibar. "El objetivo es que esa 
zona del desprendimiento tenga 
mas seguridad que la que tiene 
ahora", asegur6 ayer el diputado · 
de Infraestructuras y Desarrollo 
Territorial, Imanol Pradales. 

El dique de escollera esta previs
to que sèa levantado en poco mas 
de diez dias con la intenci6n de 
que, en caso de que se reproduje
ra una caida del terreno ahora 
inestable, lo desprendido sea con
tènido y no afecte de nuevo al 
transito de la AP-8. Fuentes del 
departamento de Pradales indica
ron ayer que "para adjudicar su 
ejecuci6n, por el trâmite de urgen
cia", supuso invitar a tres empre
sas a que presenten sus respecti
vas ofertas, tras lo que fue elegida 
ayer mismo Bycam, que asume la 
tarea por 200.000 euros. 

MAS LIMPIEZA Esta construcciôn 
del muro impedira la apertura del 
tramo de la autopista en direcci6n 
a Donostia que carece de servicio 
directo por loque el trâfico segui
ra desviândose por el baipas habi
litado un dia después del despren
dimiento. El pasado sabado fue
ron retirados la gran mayoria de 

residuos caidos, en direcciôn a 
Donostia, una operaci6n realiza
da bajo las indicaciones de Osa
lan y los protocolos establecidos 
por la Iiormativa de salud y segu
ridad en el trabajo. En esta segun
da fase intervinieron cuatro 
Tetroexcavadoras y cuatro camio
nes bafiera, apoyados por cuatro 
oficiales y un encargado. · 

La Diputaciôn convoc6 para boy 
una reuniôn extraÔrdinaria del 
comité de salud, donde comuni
cara las actuaciones realizadas y 
las medidas adoptadas ante la pre
sencia de amianto entre los restos 
depositados en el vertedero. Tam
bién, todo el persona! forai que 
trabaj6 en las primeras boras del 
desprendimiento fue citado para 
mantener una entrevista con per
sona! sanitario y técnico. El obje
tivo es recoger datos como la par
ticipaciôn de cada trabajador o el 
tiempo de permanencia en la zona 
del derrum be. - Alberto G. Alonso 

Cabecera de la manifestaciôn que recorriô ayer las calles de Eibar. Foto: Efe 

Zaldibar, Ermua y Eibar salen ala 
. calle para pedir responsabilidades 
Miles de personas se 

manifiestan en las tres 
localidades en solidaridad 
con los dos desapareddos 

EIBAR- Mas de un millar de perso
nas se manifestaron ayer por el cas
co urbano de Eibar en solidaridad 
con las familias de los dos trabaja
dores que siguen desaparecidos 
tras el derrumbe que se produjo el 
jueves en el vertedero de Zaldibar 
y para pedir responsabilidades por 
el suceso. Convocatorias del mis-

mo orden tllvieron lugar también 
en Zaldibar y Ermua. 

La multitudinaria marcha, con
vocada a través de ias redes socia
les, se llevô a cabo de manera rui
dosa; con buena parte de los asis
tentes portando silbatos y cazuelas. 
Ademas, fueron muchos los que 
completaron el recorrido con sus 
rostros cubiertos por mascarillas. 

La manifestaciôn estuvo encabe
zada por dos pancartas. En la pri
mera de ellas se podia leer Zaldi
bar argitu orain! Trabajadores, 
salud, responsabilidades. La segun
da pancarta llevaba escrito el lema 

Mina amorrua bilakatu duzue. 
Senideak gurekin nahi ditugu 
(Habéis convertido el dolor en 
rabia. Queremos a nuestros fami
liares con nosotros). 

Durante la marcha también se 
profirieron dos gritos que se repi
tieron de manera constante: "Bari
naga errudun" (Barinaga culpable ), 
en alusi6n al propietario del verte
dero de Verter Recycling, José Igna
cio Barinaga, y "Arriola non zau
de?" (i,Arriola d6nde estas?), en 
referencià al exalcalde de la: ciudad 
armera y actual consejero de Medio 
Ambiente, Ifiaki Arriola. - J. Leon 
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tros de donde circulaban los co
ches, antes de comenzar a 
amontonar el material en una 
zona cercana, ya controlada. 

Entre la desinformaci6n y la 
imagen ca6tica, esta el secretis
mo. Una patrulla de la Ertzain
tza custodia la entrada del ver
tedero, mientras el duefi.o de la 
empresa abandona la zona. No 

se puede subir a la ladera y son 
continuas las idas y venidas de 
los camiones, que en teoria no 
transportan la basura que estan· 
apartando en las labores de bus
queda porque, provisionalmen
te, estan formando acopios cer
ca de la factoria. 

ALERTADOSPORLASALUD 

Muestra de esa falta de sintonia 
entre la ciudadanfa y las infor
maciones institucionales es que 
ayer no acudieron a clase once 
nifios y nifi.as de dos afi.os de la 
escuela San Lorenzo. «Nos han 
comunicado que se puede be
ber agua -existia un rumor de 
que no era recomendable-; pa
rece que no esta contaminada», 
explica Marta, una profesora de 
dicha escuela. Afi.ade que existe 
cierta desconfianza a pesar de 
los valores «normales» que 
ofrecen los medidores. 

Todo no sera normal cuando 
los vecinos de tres mUnicipios 
exigen verdad. «jHijos de puta! 
Vuestra riqueza, nuestra salud», 
protesta la entrada de Zaldibar. 
«Urkullu, ld6nde estas? jDa la 
cara!», recogia otra pancarta. El 
lehendakari de la CAV compare
ci6 ayer, pero solo anunciar el 
adelanto de las elecciones. 

Ze 
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Ane URKIRI ANSOLA ZALDIBAR 

Lakuako Segurtasuneko sail
buruak, Estefania Beltran de 
Herediak, eta Ingurumeneko 
Ifi.aki Arriolak prentsaurrekoa 
eskaini zuten Zaldibarko za
bortegian luizia jazo eta lau 
egunera. :Beraien lehenengo 
adierazpen publikoan, egun 
hauetan guztietan eginiko la~ 
nen laburpena egin zuten; fa
seka aritu direla nabarmendu 
zuen Beltran de Herediak. 

Atzo hirugarren fasean zeu
den, igandean hasi ziren jada 
erreskate lanak modu meka
nizatuan egiten. Desagertuta 
dauden bi langileak egon dai
tezkeen eremuan posible 
ikusten zen hondeagailuekin 
lan egitea, baina atzo goizean 
berriro eten zituzten lanak, 
geologoek arriskuaz oharta
raztean. Ez dakite noiz berra
biaraziko duten bilaketa. 

Galdera guztien erantzune
tan agertu zen lurraren eze
gonkortasuna. Bertan lanean 
ari direnen segurtasuna ber
matzea funtsezkoa dela uste 
dute eta hori da lehentasuna. 

Lur guztia egonkortzeko 
proiektua egin beharko du 
Verter Recycling enpresak, La
kuak hala eskatuta. Arriola 
sailburuak adierazi zuen en
presa pribatua izaki, institu
zioek zuzeneal) egin dezake
ten gauza bakarra dela 
«beharrezko neurriak» exiji
tzea enpresari. Ezin izan zu
ten eperik zehaztu. 

Bizkaiko Aldundiak iragarri 
du bide sarean 6 metroko al
tuerako horma altxatuko due
la, eta Arriolak garrantzia ken
du zion horri, behin-behineko 
neurria dela nabarmenduz. 

Ermuko, Eibarko eta Zaldi
barko herritarrak kezkatuta 
egotea ulertzen duten itaun 
eginda, airearen eta uraren 
kalitatearen neurriak onak di
rela jakinarazi zuen Arriolak. 
Làsaitzeko asmoz-edo esan 
zuen berak ere aire herbera ar
nasten duèla: «Eibarren bizi 
naiz eta nire bizilagunen aire 
herbera arnasten dut». 

Beranduxeago, Elene More
no sailburuordea bertaratu 
zen Zaldibarko udaletxera. Ja-

LAKUAREN 
IRAGARPENAK 

11 :25 
) Lakuak jakinarazi 

'du Estefania 
Beltran de Heredia 
eta lfiaki Arriolak 
prentsa agerraldia 
egingo dutela 
12.30ean, Zaldibarko 
udaletxean. 

12:40 
) Prentsaurrekoa ' 

hasi baino minutu 
batzuk lehenago, 
lfiigo Urkulluren 
agerraldia iragarri du 
Lehendakaritzak, · 
1 6.00etarako. 

15:21 
) Zaldibarko lanen , 

jarraipena egiteko 
erakundeen arteko 
koordinazio bilera 
17.00etan egingo 
dela abisatu du 
Lakuak. 

16.00 
) Hauteskundeen 

aurrerapena 
iragartzeko eginiko 
agerraldian 
lehendakariak baieztatu 
du gero koordinazio 
mahaiarekin batuko dela; 
hasiera batean ez du 
aipatu Zaldibarko 
ezbeharra.· 

17.00 
) Luizia gertatu eta 

lau egun 
beranduago, erakunde 
arteko koordinazio bilera 
hasi da. 
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• a SI 
• 1a 

kinarazi zuen ordura arte an
tzeman izan dituzten ardura
gabekeriak «txikiak» zirela 
eta desegonkortasunerako 
arrastorik ez zutela sumatu. 

Zabortegiak 2,4 inilioi me
tro kubiko zabor jasotzeko 
gaitasuna zuen eta 600 mila 
falta zitzaion betetzeko. Ere
muka betetzen joan ahala, zi
gilatu egiten zuten eremu 
bakoi:tza; Jan horretan zebil
tzan urtarrilaren 21etik. 

Erreskate lanetan atera
tzen diren hondakinak nora 
bota aztertzen ari dira. Ma
llabiko eta Zallako zaborte
giak dituzte aztergai. 

U:rlrulluk ezer gutxi 
Ifi.igo Urkullu EAEko lehen
dakariak atzo esan zituen be
re lehen hitzak Zaldibarko 
zabortegiko luiziaren ingu
ruan. Eta ez zuen ezer esango 
kazetariek galdetu izan ez 
baliote. Desagertutako bi lan
gileen familiei ez zien inola
ko babes mezurik adierazi. 

Ezbeharrari dagokionez, 
«hondamendi natural» izen
datu du gertatutakoa, «zori
gaiztoko gertaera» hitza ere 
erabili zuen, eta azkenean 
«lan istripua» izan dela adie
razi. Azken arrazoi horrenga
tik, lehendakaria lan istri
puen ezbeharretara joaten ez 
delako, justifikatu zuen Zal
dibarko luizian egon ez iza
na. Gainera, enpresa priba
tua dela adierazi zuen, bere 
erantzukizunei iskin eginez. 

Krisi màhaia eta adituen 
taldeak indartzeko konpro
misoa zehaztu zuen bi orduz 
batuta egon zen "Zaldibarko 
mahaiak", Ifi.igo Urkullu le
hendakaria buru zela. Ermu
ko, ·Eibarko eta Zaldibarko al
kateak, Bizkaiko ahaldun 
nagusi Unai Rementeria eta 
ezbeharrak eragiten dituen 
Lakuako fau sailetako ordez
kariak batzartu ziren. 

Bertan nabarmendu zuten 
enpresa pribatua den heine
an berarena dela istripuaren 
erantzukizuna, eta berari da
gokiola neurriak hartzea. In
gururiren Sailaren betebeha
rren artean dago, ordea, 
zaborren kudeaketa. 
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EUSKADI : 

Podemos ofreci6 pactar 8 
leyes sociales a Urkullu 
Martinez desvela la propuesta que el lehendakari despreci6 y PP 
y EH Bildu denuncian el interés partidista del adelanto electoral 

BILBAO 
El anuncio de la convocatoria de 
elecciones vascas el pr6ximo abril 
solo cont6 con el respaldo explicito 
de los lideres de PNV y PSE-EE, los 
dos parti.dos que conformaron en di
ciembre de 2016 la coalici6n de go
biemo que ha durado hasta ayer. 
Tanto Andoni Ortuzar, de viaje en 
México, como Idoia Mendia, de pro
mocion de un libro de articulos en 
Madrid, avalaron la decisi6n del 
lehendakari frente a las criticas ver
tidas por los portavoces de Elka
rrekin Podemos, EH Bildu y el PP 
vasco. El secretario general de Pode
mos Euskadi y portavoz de la coali
cion Elkarrekin Podemos, Lander 
Martinez califico de «innecesario» el 
adelanto electoral y desvelo que su 
coalicion ofrecio a Ur)rullu acordary 
aprobar ochos leyes «fundamentales 
para el futuro de este pais» sin reci
bir una respuesta satisfactoria por el 
lehendakari a abordar esa negocia
cion. 

El lider de Podemos se mostro 
ayer muy Critico y advirtio que con 
su decision Urkullu ha dejado claro 
que ni le importa «dejar a medias el 
trabajo en marcha en el Parlamento» 
y que el anuncio se produce cuando 
«tiene una crisis medioambiental 
que gestionan> como la derivada del 
colapso del vertedero de Zaldibar, 
que ha provocado la desaparici6n de 
dos de sus trabajadores. 

<<Un adelanto electoral deberia de 
ser algo excepcional no algo basado 
en un interés puramente partidista. 
Urkullu ha claudicado, tirado la toa
lla y ha optado por cerrar esta legis
latura sin haber cumplido mas de la 
mitad de su programa de Gobiemo», 
le reprocho ayer Martinez que fue 
uno de los dirigentes de Podemos 
que impulso el acuerdo con el conse
jero Pedro Azpiazu para facilitar los 
presupuestos del Gobiemo vasco de 
2020. Martinez incluy6 en la relaci6n 

J 
Compramos al contado·. 

de leyes pendientes la Ley de Igual
dad, la Ley de Juventud, la Ley de 
Cambio Climatico y la Ley de Movi
lidad Sostenible que decaeran con la · 
suspension de la actividad parlamen
taria decretada por el adelanto elec
toral. 

También la secretaria general del 
PP vasco Amaya Femandez realizo 
un primer anâlisis muy critico con el 
lehendakari al que acuso de «esca
parse y escabullirse» tanto por la ma
la evolucion de la economia como 
para evitar la investigacion parla
mentaria de las adjudicaciones a de-

El PP vasco acusa al 
lehendakari de 
«escaparse» ante los 
contratos a Montai · 

do realizadas por la propia Lehenda
karitza al grupo Montai. «Urkullu ha 
dicho que adelanta las elecciones 
por los vascos, no oiga, no, lo hace 
por usted y por su partido», denun
cio Amaya Femandez que relativizo 
el retraso en la confirmacion de Al
fonso Alonso como candidato que se 
produjo minutos después de su com
parecencia. Una extraii.a confim.).a
cion por parte de la direccion del PP 
ya que aun no se ha reunido el comi
té electoral que formalmente es el or
gano encargado de hacer la propues
ta de candidato para su posterior ra
tificacion por la direccion del PP en 
Madrid, iI;lforma Efe. 

Sostuvo, ademas, que en estos co
micios habra dos opciones: la del 
«proyecto del bloque nacionalista» li
derado por el PNV con los socialistas 
«diluidos» en el mismo, y el proyecto 
constitucionalista del PP. 

«El PSE se ha mimetizado y su 
unico objetivo es lograr mas conseje-
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ros en un Gobiemo vasco liderado 
por el nacionalismo», lamento la 'nu
mero dos' del PP vasco. Un parti.do 
que, segun Femandez, presenta una 
altemativa «transversab> que englo
ba de izquierda a derecha porque el 
«eje izquierdas-derechas esta supe
rado en Euskadi por un eje mas de
terminante, el del independentismo
constitucionalismo». 

Este proyecto, explico, es «mas 
ambicioso» que la coalicion con Ciu
dadanos planteada por su portavoz, 
Inés Animadas, para Euskadi, Gali
cia y Catalutia. 

EH Bildu, por su parte, harâ hoy la 
valoracion del adelanto electoral y 
ayer su candidata a lehendakari y 
parlamentaria Maddalen Iriarte se li
mito a constatar que «EH Bildu y yo 
misma estamos preparadas y espe
ranzadas ante este nuevo reto que se 
nos presenta, y confiadas en que va
mos a seguir con nuestra tendencia 
ascendente». 

El decreto de disoluci6n del Parla
mento Vasco se publicara hoy en el 
Boletin Oficial del Pais Vasco 
(BOPV). Los partidos vascos deben 
presentar sus candidaturas entre el 
26 de febrero y el 2 de marzo para 
concurrir a las elecciones autonomi
cas del 5 de abril, cuya campaii.a co
menzarâ el viemes 20 de marzo. 

Una vez concluida la presentacion 
de candidaturas se publicaran las lis
tas en el BOPV para que se puedan 
presentar impugnaciones y se subsa
nen errores, y el 9 de marzo se harâ 
ia proclamacion oficial de candida
tos. La campaii.a electoral comenza
ra el 20 de marzo, viemes, aunque 
los partidos adelantarân unas horas 
sus actos de apertura y los haran du
rante la noche deljueves, 19 de mar
zo, dia festivo en el Pais Vasco. El sa
bado 4 de abril sera la jomada de re
flexion y al dia siguiente se 
èelebraran las duodécimas eleccio
nes al Parlamento Vasco. 

EL MUNDO. MARTES Il DE FEBRERO DE 2020 

El lehendakari saluda al diputado general Unai Rementeria ante los alcaldes de Zaldibar, Ermua · 

Arriola recuerda que el 
ve-rtedero es privado y 
elude responsabilidad 
Asegura que es la empresa la que debe elaborar 
un plan de actuaci6n para sacar los escombros 

BELÉN FERRERAS BILBAO 
Cinco dias después de que el ver
tedero de Zaldibar se desplomara 
sobre la A-8 sepultando entre to
neladas de residuos a dos traba
jadores que continuan desapare
cidos, el Gobierno vasco quiso 
dar ayer a la gestion de esta tra
gedia el mayor rango institucio
nal a lavez que eludia su respon
sabilidad directa en la misma y 
rhiraba a la empresa. Por un lado, 
dos consejeros, la de Seguridad, 
Estefania Beltran de Heredia, y el 
de Medio Ambiente, Iftaki Arrio
la, comparecieron por primera 
vez en rueda de prensa para dar 
cuenta del estado de los trabajos 
de rescate y desescombro - hasta 
ahora habian delegado todas las 
comparecencias en los viceconse
j eros- . Después, el propio lehen-

dakari, Ifiigo Urkullu, que tuvo 
que defenderse en la rueda de 
prensa que concedio para convo
car ele~ciones autonomicas de 
las criticas por no haber visitado 
la zona todavia, presidio·una reu
nion institucional a la que asistio 
también el diputado general de 
Bizkaia y los alcaldes de Zaldibar, 
Ermua y Eibar, entre otros. Todo 
un despliegue institucional para 
mostrar una foto de coordinacion 
ante unos trabajos que se prevén 
«muy largos» en el tiempo tras 
una tragedia sobre cuyo desenca
denante pesan aun muchas in
cognitas. 

Pero pese a este despliegue 
institucional, el consejero Itiaki 
Arriola quiso dejar claro en su 
comparecencia que este vertede
ro es «privado» y delego en la 
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y Eibar y los consejeros Erkoreka, Arriola, Murga y Beltrân de Heredia, ayer. 1REK1A 

empresa propietaria, Verter Recy
cling, la responsabilidad de ela
borar un plan de actuaci6n para 
sacar los residuos de la zona y es
tabilizar el terreno, eludiendo la 
que pueda tener el departamento 
de Medio Ambiente. 

S6lo si no hay una respuesta 
râpida por parte de la empresa, a 
la hora de presentar este plan, el 
Gobierno vasco actuarâ de «ma
nera subsidiaria» para desarrollar 
las acciones necesarias «conga
rantia y prontitud», dijo Arriola. 

El departamento harâ en los 
pr6ximos dias un requerimiento 
a la empresa para exigirle que 
presente el proyecto, a lavez que 
sigue incoando el expediente por 
las irregularidades que se habian 
detectado ya en julio en el funcio
namien to del vertedero. Unas 
irregularidades que ayer la vice
consej era de Medio Ambiente, 
Elena Moreno, quiso desligar del 
acddente que después ocurri6 el 
jueves. «Nada de lo que vimos 
nos podria llevar a pensar que 
habia un riesgo para la estabili
dad del terreno», afirm6 asegu
rando que se trataban de «mu
chas cosas pequefias que no se 
hacian bien». 

Entre ellas, cit6 la presencia de 
residuos para cuyo dep6sito no 
tenia actualizaci6n, y que Arriola 
asegur6 que se trataban de déter
minados plâsticos. 

De momento, la direcci6n de la 
empresa, Verter Recycling 2002, 
propiedad de la familia Barinaga, 
es la gran ausente. Preguntado el 
departamento de Medio Ambien
te sobre por qué no hay en las re
uniones cnn las instituciones re
presentantes de los propietarios 
del vertedero si son ellos los res
ponsables de elaborar el plan, 
fuentes de la consejeria respon
den que en estos momentos se 
esta «en otra fase», la mas impor
tante, que es la de intentar locali
zar los cuerpos de los trabajado
res desaparecidos. 

Una fase que ya esta en el se
gundo nivel pero sin ningun éxi-

to. Primera, se les busc6 de forma 
manual y ahora se pretende ha
cer con excavadoras y maquina
ria que permita remover los es
combros en profundidad. Pero 
los trabajos de esta fase, para de
sesperaci6n de las familias, estân 
desde ayer de nuevo paralizados 
por la «inestabilidad» del terreno, 
siguiendo la recomendaci6n de 
los ge6logos y como (mica forma 
de garantizar la seguridad de los 
servicios de emergencia. Y no se 
sabe cuândo se van a reanudar 
las la.bores de busqueda. 

La consejera de Seguridad, Es
tefania Beltrân de Heredia, en
tendi6 la «angustia» de los fami
liares de los desaparecidos pero 
asegur6 que «los medios que se 
estân aportando para la busque
da son todos los posibles en las 
condiciones existentes y dada la 
gran inestabilidad del terreno». 

El Gobierno no quiere marcar 
los tiempos para los trabajos que 
se prevén «muy largos», porque 
«el terreno esta en estado dinâmi
co», es decir, en movimiento, y asi 
«no es nada fa.cil» la busqueda de 

. los desaparecidos. La inestabili
dad del terreno puede agravarse 
ademâs con las lluvias que se 
prevén en los pr6ximos dias. 

Otro problema es el incendio 
que se produjo de forma espontâ
nea en el alto del vertedero y que 
ayer se habia reavivado. Los res
ponsables de Medio Ambiente 
del Gobierno vasco se entrevista
rân hoy con un experto en emi
si6n de gases de vertedero proce
dente de Alemania para estudiar 
la forma de extinguirlo. 

El PP, EH Bildu y Elkarrekin 
Podemos anunciaron ayer peti
ciones de comparecencia de 
Arrjola y de Urkullu para expli
car la gestion de esta crisis. Otra 
cosa es en que queden estas com
parecencias teniendo en cuenta 
que desde hoy mismo esta disuel
to el Parlamento Vasco y cual
quier actividad del poder legisla
tivo quedarâ en manos de la Di
putaci6n Permanente. 

LOS RESIDUOS 
DE ZALDIBAR IRAN 
A ZALLA O MALLABIA 

A la espera de poder 
encontrar a los dos 
trabajadores sepultados bajos 
los escombros, el Gobiemo 
esta manteniendo contactos 
con otros vertederos para 
poder trasladar los residuos 
que se vayan retirando. 
Teni~ndo en cuenta que entre 
estos residuos hay amianto, 
solo dos vertederos en Bizkaia 
podra acogerlos: el de 
Betearte en Mallabia y el de 
Cespa en Zalla. Medio 
Ambiente tampoco quiso 
asegurar que se vayan a 
derivar los residuos a estos 
puntos y se limito a senalar la 

existencia de conversaciones. 
El domingo -ayer se 
suspendieron los trabajos- se 
retiraron 19 camiones de 
materiales que se 
almacenaron, de momento, de 
manera temporal junto a la 
zona del siniestro. Mientras 
tanto crece la preocupacion 
en las poblaciones colindantes 
al vertedero -Ermua, Eibar y 
Zaldibar- pese a los esfuerzos 
del Gobiemo por lanzar 
mensajes tranquilizadores 
sobre la calidad del aire o la 
existencia de otros elementos 
contaminantes ademas del 
amianto. Medio Ambiente 
rechazo de forma categorica 
ayer que pueda haber lindano, 
tal y como se denuncio desde 
alguna organizacion 
ecologista. «Vivo en Eibar y 
ese mismo aire es el que 
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respiro yo, respiran mis hijos 
y respiran mis vecinos», 
aseguro ayer Iiiaki Arriola, 
que garantizo también que no 
hay contaminacion por este 
accidente en las aguas de los 
rios de la zona. Vecinos de 
Zaldibar, Eibar y Ermua se 
concentraron ayer para 
denunciar la situacion y, 
ademas de pedir que se 
vuelque los trabajos en el 
rescate de los trabajadores, 
denunciar que el vertedero ha 
generado «mucha 
contaminacion, poniendo en 
peligro nuestra salud y el 
medio ambiente». «Tenemos 
muchas preguntas y ninguna 
respuesta. Queremos 
denunciar la gestion de los 
responsables politicos y exigir 
responsabilidades», dicen los 
convocantes; 
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Alarma entre los vecinos de Zaldibar 
por la calidad del aire en el vertedero 

tedero. Un caso que puede tener inclu
so consecuencias politicas: segûn pudo 
saber este peri6dico, la central Si.P.E 
de la Ertzaintza exigira al Departa
mento de Seguridad el «cese inmedia
to» del viceconsejero de Seguridad, 
Josu Zubiaga, por «poner en riesgo a 
los ertzainas» que trabajaron duran
te las primeras boras en del dispositi
vo de busqueda de los hombres sepul
tados sin conocimiento de. que en la 
zona habia amianto. 

.... El Gobierno vasco dice 
que los registros 
son normales tras 
el desprendimiento 

ADRIÂN MATEOS 
BILBAO 

Insiste el Gobierno vasco en que los 
trabajos en la zona afectada por el de
rrumbe en un vertedero de Zaldibar, 
en Vizcaya, no serein cosa de dias, ni 
tampoco de semanas. Ayer, la busque
da de los dos trabajadores que queda
ron sepultados bajo una montafia de 
tierra y residuos tuvo que volver a sus
penderse, en esta ocasi6n por laines
tabilidad del terreno. Pero no es el res
cate de los cuerpos la un.ica preocupa
ci6n de las autoridades. Entre los 
vecinos de la zona crece la inquietud 
por la calidad del aire, y de hecho el 
Ayuntamiento ha solicitado ya al Eje
cutivo un medidor para comprobar que 
la contaminaciôn generada por el ver
tedero no suponga un riesgo para la sa
lud. «Hay alarma social», reconoci6 el 
al cal de, Juan Carlos Abascal. 

Crece el escepticismo entre los ha
bitantes de este pequefio municipio 
de Vizcaya Algunos de ellos aseguran 
haber percibido en los û.ltimos dias un 
olor extrafio por la nube t6xica Las in
formaciones que han trascendido, 
como la aparici6n de amianto o las 
irregularidades detectadas por el Go
bierno vasco en la empresa que ges
tionaba el vertedero, no ayudan a apa
ciguar la alarma. 

El regidor del mtinicipio reconoci6 . 
ayer en Radio Euskadi la creciente preo
cupaci6n d e los habitantes, aunque a 
sujuicioDa alarmaesinfundada «La ca
lidad del aire esbuena:». sefialo el alcal
de, que denunci6 que «hay,gente que de 
manera intencionada est.a. desinforman
do y provocando ntled en ciudada
nia . En cualquier caso, avanz6 que el 

tamento de Medio Ambiente que seins
tale un medidor-m6vil que aporte datos 
sobre los niveles de containinaci6n. 

Desde el Ejecutivo irisisten en que 
los registros son «normales». Al me
nos, eso se desprende de las primeras 
mediciones que han realizado los téc
nicos del area de Medio Ambiente, que 
inciden en que de haber alguna ano
malia se informara de forma inmedia
ta a la poblaci6n. 

Suspenden la busqueda 
Por el momento; la btisqueda de los tra
bajadores y la limpieza de los residuos 
avanzan a marchas forzadas. Ayer, los 
responsables del operativo se vieron · 
obligados a cancelarlo de nuevo debi
do a la «inestabilidad» del terreno y a 

los «riesgos de nuevos corrimientos», 
inforrp.6 la consejera de Seguridad, Es
tefania Beltran de Heredia, que se per
son6 en la zonajunto al titular de Me
dio Ambiente, Ifiaki Arriola Ambos des
tacaron que lo esencial es prevenir los 
posibles riesgos que pudiera haber para 
la salud como consecuencia del derrum
be. Consultados por la posible contami
naci6n, ambos destacaron que en todo 
momento se ha contado con sistemas 
de medici6n de la calidad del aire, que 
«cumplia los requisitos necesarios». 
Arriola afiadi6 que tampoco hay «nin
gûn riesgo» para el agua de abasteci
miento de las localidades del entomo. 

Al margen de ello, partidos y·sindi
catos siguen pidiendo a la administra
ci6n que aclare lo sucedido en el ver-

Las criticas de la oposici6n llegaron 
hasta el propio lendakari, Ifiigo Urku
llu, que ayer èn la rueda de prensa en 
la que anunci6 el adelanto de las elec
ciones vascas, se vio obligado a dar ex
plicaciones por no haber acudido a la 
zona. El nacionalista fue tajante: «No 
se trata de estar por estar, sino de ser 
operativos. i_Alguien piensa que no he 
estado al tanto de todo?». En cualquier 
caso, el presidente vasco apunt6 que 
lo acontecido en Zaldibar es un «fatal 
accidente !aboral» del que es ultimo 
responsable la propia empresa. 

Ayuntamiento ha solicitado al Depar- Trabajos de btisqueda tras el desprendimiento del vertedero de Zaldibar, en Vizcaya 

Corno Madrid Central 

La ey de cambio climâtico b indarâ 
as zonas e bajas e si nes 

nes,comola 
el o. se ha i t,...,.~''"''"'" 
yectode 1ey ·oclimâticouna 
nueva clausula: todos los municipios 
de mâs de 50. habitantes que quie
ran revertir"o flexibilizar la medida ne-

cesitaran un infonne previo de la 
ministr · · central en donde se é el 

alamedida. 
e bajas emis · 

nmminenralieS (_.). Es algo-que ,cm~ 
urecer ' l'<_,...,..n,,..,,. 

asistir al Con!; 
ll'..eœJ• A!nb:ten:te para prese -

tar el texto. Central es inevita-
ble con la nueva ley», dijo. 

La ley de cambio climatico, que 
visiblemente iniciara su tramitacion 

parlamentaria en m.aczo, introduce de 
if< r bli.gatoria la creaci6n de zo
nas~ bajas emisiones en los munici-

ridad competen te en medio ambien.te, 
estatal o auton6mica, en funcion a 
quien competa el area afectada. 

. s de mas de so.ooo habitantes y en 
los territorios insulares 

Entre los nuevos articulos del ante
proyect o (ahora son 37 
frente a los28 de hace un 
afio), se incluye ta.mb!én 
la creaci6n de una plata
ferma accesible al pû.bli
co donde consten puntos 
de recarga para vehiculos 
eléctricos, asi como q 

a nias tardar en202J_ Es 
eck, blaciones como 

Thlaveraœ 1a Reina. Gan
dia. s da o Avila de
berian · lementar me
dîdas de restriccion al 

e 1 s 

Obligatorio 
Todos los 

municipios de 
mas de so. oo 

habitanles 
deberan tener 

su Madrid Central el 9% de las gasohner.as 
cuenten con un enchufe 
de carga rap· 

se 1 • las entidades con 1 
· • n. de .ev.a:luar sus· riesgos a -<,flf" .. ,........, 

i climatico, entre ellas 
sistema eléctrico. 
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'Aita Mari' -k 153 
migratzaile hartu · 
ditu hi erreskatetan, 
eta portu seguru 
haten esperoan dago 
EUSKAL HERRIA • 10 

Bong Joon Hok-en 
'Parasite' filmak 
mugarria jarri du 
Oscar sarietan, hi 
sari nagusi irahazita 
KULTURA • 36-37 

PATRICIABARCENA 

EAE-KO CEAR-EKO ZUZENDARIA 

«Asilo prozedurak 
ez daude egokituta 
pertsonetara» 
EUSKAL HERRIA • 8-9 

Nafarroak heste 
200 guardia zihil 
izango dituela 
iragarri dute 

EUSKAL HERRIA • 13 

PREZIOA: 1,50 EURO 
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Kezkaeta 
haserrea 
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lél3 

ez dira apaldu 
Zaldibarko · 
inguruetan 
Herritarrak arduratuta daude zabortegiaz 
emandako informazioak direla eta 
• Sutea berriro piztu da• Mobilizazioak 
egin dituzte Eibarren, Ermuan, 
Zaldibarren, Markinan eta Mallabian 

Gotzon Hermosilla Zaldibar akindarrahartuzuenegunsentia-
rekin batera, eta hondakindegitik 

Asteburuan Zaldibarko (Bizkaia) ateratzenzenke adarra, Eitzag_atik 
hondamendiaren inguruan iritsi- ez ezik, Ermutik (Bizkaia) eta Ei
tako albisteek ez dute giroa asko- bartik ( Gipuzkoa) ikusten zen. Er - . 
riklasaituinguruko herrietan: de- mura sartzeko arazoak ere aste
sagertuta dauden bi langileak to- buruan baino handiagoak ziren: 
patzeko lanak bertan behera utzi AP-8 autobideko lerro bat itxirik 
behar izanak, Verter Recycling dago oraindik, Bilbotik Donostia-
2002 enpresaren zabortegiari ira- rakonoranzkoan, eta, saihesbidea 
ganean egindako kontroleninfor- atondu duten arren, autoak pilatu 
mazioak -esaterako, lngurumen egiten dira tarte horretan. · · 
Saila enpresa zigortzea aztertzen Segurtasun Sailak iragarria 
ari zela hondamendia gertatu ze- zuen 09:00etan ekingo ziotela be
nean-, hondakindegian piztuta- rriro ere desagerturiko langileak 
ko suteak eta inguruetan astebu- bilatzeko lanari. ,Hor ere, albiste 
ru osoan sumatu den sundak he- - txarrak nagusi: handik gutxira, 
rritarren kezka eta haserrea bertan behera utzi zituzten lanak, 
areagotu dituzte. eremua aztertzen ari diren geolo-

Igandean, Zaltlibarko Eitzaga goekaholkatuta, lur-jausigehia
auzoko bizilagunek -hori da lui- go gertatzeko arriskuanabariaze
zia gertatu den lekutik hurbilen lako. Agintariek ez dute zehaztu 
dagoen auzoa- agiri bat plazaratu gaur lanei berriro ekiteko mo
zuten kezka agertzeko. Desager- duan egongo ote diren: teknika
tütako langileen senitartekoei do- rien txostenen zain zeuden eraba-
1 ua eta atsekabea adierazteaz kiahartzeko. 
gain, hainbat eskaera egin zituz
ten Eitzagako bizilagunek: langi
leak topatzeko lanekin jarraitzea, 
zabortegian gertatzen ari denaz 
«informazio zehatz eta gardena» 
ematea, airearen, uraren eta lur
sailen kontrolez gain herritarrei 
ere azterketa medikoak egitea, eta 
abar. Zabortegia ixteko, material 
toxiko guztia atera eta eremua zi
gilatzeko, eta dagokionak «eran
tzukizunak» bere gain hartzeko 
ere eskatu zuten auzokideek. 

Astelehen goizeko albisteak ez 
ziren lasaigarriagoak izan. Igande 
gauean amataturik zirudien sute-

Keusaina 
Asteburuan nabaria izan da ke 
usaina, batez ere Ermuko eta Ei
barko zenbait lekutan: «Astebu
ruan kanpoan izan naiz, eta, be
raz, ez dakit usain txarrik egon ote 
den», esan du Ander Cid eibarta
rrak, « baina gu Legarre [Eibar] 
auzokoak gara, eta han entzun 
dut ostiralean behintzat usaina 
bazegoela. Hainbeste gauza pasa
tzen direnez, honek jada ez gai tu 
harritzen. Ni handik igaro naiz 
inoiz, eta ikusita neukan igotzeko 
bidean pasatzea debekatutazego-

ZALDIBARKO LUIZIA 

ITURRIA: COPERNICUS. IGN 
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ela, kamerak, zaindarien etxola 
eta abar. Zeure buruari galdetzen 
diozu: hori hondakindegia da, edo 
zerda?». 

Antzeko iritzia du Kristina Re~ 
vuelta eibartarrak: «Gukez gene
kten hor zer zegoert, eta hau pasa-:-

lngurumena 
Luizia Zaldibarren 

Ermuan kezka ez da txikiagoa, 
Alazne Aiestaranek adierazi due
nez: «Jendea oso kezkatutadago, 
batez ere horrelako gauzak gerta
tzen direnean konturatzen gare
lako zer daukagun ondoan. Nik 
uste dut jendeak ez dituela serio
tan hartzen kontu batzuk 
-erraustegiarena, esaterako-, 
batez ere alboko herrian denean 
eta norberak pairatzen ez ditue
nean. Baina orain denok ikusi 
dugu arazoa etxean daukagula». 

Aiestaranek dioenez, larunbat 
gauean igarri zuen ke usaina aire
an: «Kiràtsik edo usain arrarorik 
ez, baina erre usaina bai». Julen 
Maiora ermuarraren arabera, 
«plastiko errearen usaina» beza
lakoazen. 

Juan Duranek ere aitortu du 
«kezkaturik» dagoela, «batez 
ere orain arte ez dugulako jakin 
amiantoa zegoela», baina badu 
konfiantza arazoa konponduko 
dela: «Tristeena langileena da; 
horrek ez du konponbiderik». 

Zaldibarren ere bolo-bolo dabil 
gaia: «Betiko moduan, halako 
gauzak ezkutatu egiten dituzte 
eta ez dugu jakiten zer dagoen», 
azaldu du Teo Arteagak. «Hor 
edozer irten daiteke: amiantoa le
henengo, eta, gero, batek daki. 
Sutearena ere jakin nahiko nuke 
zelan sortu den, hara ez baita inor 
joan su ematera». 

Mobilizazio jendetsuak 
Zabortegiaren kudeaketan azale
ratutako irregulartasunak sala
tzeko, instituzioenjarrerakritika
tzeko, eta luiziaren ondorioz de_: 
sagerturiko bi langileen senideei 

elkartasuna adierazteko 
mobilizazioak egin zituz
ten atzo iluntzean Zaldi-

Ni hanclik igaro naiz inoiz, eta 
ik.usi ditut kamerak, zaindarien 
etxola-Hori hondakindegia da, 
edo zerda?» 

barren, Mallabian, Mar-_ 
kinan, Ermuan eta Eiba-
rren. 

Ermuan mila bat per
tsona bildu ziren. «Ez, 
zabortegirikez!» oihu
katu zuten manifestazio-· 

AnderCid 
Eibarko herritarra 

.Jenclea oso kezkatuta dago; 
horrelakogauzakgertatzen 
direnean konturatzen gara 
zerdaukagunondoan-
Alazne Aiestaran 
Ermuko herritarra 

•Betiko moduan, halako 
gauzak ezk.utatu egiten dituzte, 
eta ez dugujakiten zerdagoen; 
hor eclozer irten daiteke-
TeoArteaga 
Zaldibarko herritarra 

rajoandakoek, eta, uda
letxearen paretik pasa
tzerakoan, txistu jo zuten 
eta aldean zerarnatzaten 
kazolak astindu zituzten. 
«Zaldibar argitu. Langi
leak, osasuna, erantzuki-
zunak» jartzenzuenmo
bilizazioaren buruan era
man zuten pankartan. 

· Eibarren ere mila bat per
tsona elkartu ziren, eta, 
oihu artean, lfiaki Arriola 
Ingurumen sailburuari 

tù eta gero ikusi dugu zer dauka
gun. Gainera, egun hauetan ez 
dira horretaz ezer esaten ari, lan
gileak oraindik ez dituzte topatu, 
etaabar». 

dimititzeko eskatu zioten. Eiba
rren bizi da Arriola. Mallabian 
ehunka lagun atera ziren kalera. 
Mobilizazio gehiago egitekoak di
ra herri horietan. 

Marian 

Urkullu -ez da Zaldibarren 
egon egunotan, ez duelako 
<< eszenifikaziorik>> nahi 
Lehendakariak «Twiterren antolatzen diren kanpainak» gutxietsi ditu 
• Amiantoa duten hondakinak Mallabira eta Zallara eramatekoak dira 

lgorSusaeta 

Zaldibarko (Bizkaia) zabortegiko 
ezbeharra gertatu etasegituan an
tolatu zuen kabinete krisia lfiigo 
Urkulluk. Hori nabarmenduzuen 
atzo lehendakariak, Eusko Lege
biltzarrerako hauteskundeak api
rilaren Sera aurreratu dituela ira
gartzeko prentsa agerraldian. Bai
na ez da istripua gertatu zen tokira 
joan azkeneko egunotan, «esze
nifikaziorik» ez duelako egin nahi 
izan. «Kontua ez da egoteagatik 
egotea», adierazi zuen. Kazetari 
batek galdetu zion ea ez ote duen 
senti tu Bizkaiko herrira joateko 
beharrik. Hori dela eta, biktimen 
senideenganako enpatia falta le
poratu diote lehendakariari. 
« Twiterren antolatzen diren kan
painengatik? Ez», erantzun zuen. 
Gertatutakoa definitzen hasita, 
«lan istripua» izan dela esan 
zuen, hirugarrenean. 

Hain zuzen, gertatutakoaren 
«jarraipena egiteko» erakunde
en arteko koordinazio bilerak Ur
kullu bera izan zuen buru, atzo. 
Auziarekin loturiko gisa horreta
ko aurreneko batzarra izan zen 
Lehendakaritzak deitutakoa, eta 
parte bartu zuten, besteak beste, 
Jaurlaritzako lngurumen, Osasun 
eta Segurtasun sailetako buruza
giek, Unai Rementeria Bizkaiko 
ahaldunnagusiak, etaEibar (Gi
puzkoa), Ermua (Bizkaia) eta Zal
dibarko alkateek. 

Amiantoa dago luiziak eragin
dako hondakinen artean, eta Ele
na Moreno Eusko Jaurlaritzako 
lngurumen sailburuordeak atzo 
jakinarazi zuenez, gai toxiko hori 
duteri materialak Mallabiko edo 
Zallako (Bizkaia) zabortegietara 
erarnatekoak dira. Araba, Bizkaia 
eta Gipuzkoa aintzat hartuta, bi 
horiek soilik dute minera! toxiko 
hori biltzeko baimena. Morenok 
nabarmendu zuen, gainera, luizia 
gertatu den eremuan lau orduz 
behin egiten ari direla amiantorik 
ba ote dagoen egiaztatzeko kon
trolak. 

Horren harira, Estefania Bel
tran de Herediak adierazi zuen 
Zaldibarko zabortegian pilatuta-

Urkullu, atzo, Zaldibarko auziaz erakundeek egindako bileran. DAVID AGUILAR / EFE 

ko hondakinen artean « %0,6» 
defa amianto aglomeratua. Jaur
laritzako Segurtasun sailburuak 
agerraldia egin zuen atzo Zaldiba
rren, lfiaki Arriola Ingurumen 
sailburuar~kin etaJose Luis Maiz
tegi udalerriko alkatearekin bate
ra. Beltran de Herediak baztertu 
egin zuen, gainera, hondakinen 
artean lindanoa egotea. Verter 
Recycling enpresan konposatu 
kimiko hori egon daitekeelako 
«susmo sendoa» adierazi zion 
Ekologistak Martxan-ek BERRIAri 
joan den larunbatean. 

Arriolaren esanetan, bestalde, 
kutsadura «ohiko neurrian» da
go, eta ez da beharrezkoa aparte-

Sindikatuen 
moblizazioa 
osteguneanBilbon 

0 Zaldibarren gertatutakoa 
salatzeko, Euskal Herriko 

gehiengo sindikala osatzen du
ten sindikatuek -ELA, LAB, 
Steilas, ESK, EHNE eta Hiru
mobilizazio batera deitu dute, 
etziko. Bilboko Arriaga plazan 
izango da (18:30). 

Deialdiaren berri emateko ka
leratu duten oharraren arabera, 
«lan istripuen ondorioak» jasa
ten ari diren senide, lagun eta 
lankide guztiei «elkartasuna» 
adierazteko eta erakundeei po
litikètan aldaketa bat «exijitze
ko» egin dute deialdia. 

ko neurririkhartzea. Azalduzuen, 
gainera, zabortegian gertatutako 
luiziak ez diola eragin ingurueta
ko erreken uren kalitateari. Ingu
rumen sailburuarentzat, desager
tutako bi langileen gorpuak topa
tzea da « lehentasuna», eta dato
zen egunetan hasiko dira azter
tzen zergatik gertatu zen 
lur-jausia. Moreno·sailburuorde
aren hitzetan, «gauza txiki asko 
ez ziren ondo egiten» zaborte
gian. 

Bitartean, piztuta jarraitzen du 
ostiral gauean zabortegiaren goi
ko aldean piztutako suteak. Suhil
tzaileen arabera, «kontrolatuta» 
dago. Ingurumen Sailak azaldu 

. duenez, azterketa topografiko bat 
egitekoak dira, itzaltzeko modu 
eraginkorra bilatze aldera. 

Bizkaiko Diputazioak, berriz, 
euste horma bat eraikiko du AP-8 
autobidean, Zaldibarren, luiziak 
estalitako errepide zatiko segur-

- tasunahobetzeko. 

Kritikak Jaurlaritzari 
Urkullu Zaldibarko auziaz min
tzatu baino ordu batzuklehenago, 
Mikel Otero EH Bilduko legebil
tzarkideak lehendakariaren «isil
tasuna» etaJaurlaritzaren «utzi
keria» sala tu zituen. Elkarrekin 
Podemoseko Komunikazio ardu
radun Andeka Larreak Jaurlari
tzaren «kudeakètaeskasa» kriti
katu zuen. PPko legebiltzarkide 
Maria Carmen Lopez de Okarizek 
eskatu dia Arriolari legebiltzarre
an azalpenak emateko. 



Il 

tantes meses cuando empezamos a 
buscar iniciativas para hacer de cara 
ai. Dia de los Enamorados", indica Nef 
Bendoiro, comercial del restaurante. 
Esa idea se ha convertido en una rea
lidad y han sido muchas las perscinas 

· que han .rellenadoel formulario que 
ha preparado el local para conocer los 
gustos y preferencias de cada posible 

se ciem!'el pla
zo de inscripci6n, entre boy y mafi.a
na, en base a los gustos y preferencias 
buscarân unir comensales por afini
dades. "Llamaremos a todo el mu:n
do. A quienes les hayamos encontra
do una personamuy similary, aquie
nes no les hayamos encontrado 
alguien del perfil que demanda', reco
noce el comerdal. 

De con la inscripci6n aun 
sin cerrar, las mujeres ban sido las 
que mas se han animado a dar el 
paso y a buscar el àmor sentadas en 
tomo a una. mesa mientras degus
tan un buen menu. "De momento, 
la esta siendo exitosa y 
son las mujeres, no sabe-
mos si ellos no dan el paso por timF 
dez", Bendoiro. "Nosotros 
aseguramos un menu exquisito, 

mejores ingredientes para 
que la velada sea un éxito, el resto 
ya de ellos", asegura Ben
doiro el comercial de este restauran
te que este fin de semana hara de 
Celestina. e 

BARAKAl.00- El curso ya apura 
su segundo trimestre y las escue
las. infantiles de Barakaldo 
empiezan a perfilar lo que sera . 
el pr6ximo afio académico. En 
este aspecta, el pr6ximo dia 27 
se abrirâ el periodo de matricu~ 
ladôn en las escuelas infantiles 
de Llano, Arteagabeitia y Urban. 
Este plazo de inscripciôn para el 
prôximo curso finalizarâ el 18 de 
marzo. Las escuèlas infantiles 
fabriles acogen a alumnado de 
entre O y 2 afi.os. 

En este calendario, una de las 
fechas mas destacables es la del 
4 de marzo,jornada enla que los 
tres centras vivirân su jornada de 
puertas abiertas. · De esta mane
ra, los padres, madres o tutores 
legales de los futuros alumnos y 
alumnas de estas tres escuelas 
infantiles podrân ver, in situ, la~ 
instaladones en las que se forma
rân los mâs txikis a lo largo del 
prôximo curso. La visita, con el 
propôsitode que se pueda cond
liar vida laboral y familiar dara 
comienzo a lasl7.30 horas y quie
nes quieran acudir a esta jorna
da deberan inscribirse previa-

. mente llamando a cualquiera de 
las tres escuelas o enviando un 
correo al m.ail de alguno de los 
tres centras. - Miguel A Pardo 

BARAKAI.DO - Ayudar, cuidar y 
formar al cuidador. Esa es la 
misiôn que tienen los tres talle
res para cuidadores de personas 
dependientes que ofrece el Ayun
tamiento de Barakaldo a través 
de Area de Acci6ri Social en el 
marco del programa Baraka).do 
Zainduz. Cada uno de los talle
res con tara con cinco sesiones 
de dos horas cada una, por loque 
cada formaci6n durara diez 
boras. 

Dos de los talleres pondran el 
foco en el autocuidado del cui
dador. La primera de las forma
ciones trabajara, entre otros, en 
la gestion de las emociones. La 
segunda de las formaciones tra
bajara la cuesti6n del autocuida
do del cuidador desde la perspec
tiva de género. Por ultimo, el ter~ 
cero de los talleres programados 
formara a los cuidadores en 
cuestiones relacionadas con la 
demenda y aprenderân técnicas 
para aplicar en situaciones de 
deterioro cognitivo. - M. A. P. 

HEMENDIK 7 

Imagen de uno de los nuevos contenedores instalados en Abadifio. Foto: Mancomunidad De Durango 

Se han instalado 29 nuevos 
contenedore~ marrones en 
Abadino, Atxondo, Elorrio, 
lurreta, Manaria y Zaldibar 

ABA.DINO - El pasado viernes, la 
Mancomu:nidad de la Merindad de 
Durango termin6 por instalar los 
29 nuevos contenedores marrones 
que serviran para avanzar en el 
reciclaje de residuos organicos, 
incrementando asi la presencia de 
este tipo de dep6sitos de recogida 
en mas de un 31%. Un paso impor
tante que facilitara la contribuciôn 
de ladudadania al reciclaje y apro· 
vechamiento de estos residuos. 

Repartidos en los distintos muni
cipios de la Mancomunidad desta
can por ejemplo los 16 nuevos con
tenedores marranes con los que 
cuenta ahora Abadifio, que practi
camente ha duplicado la cantidad 
existente hasta ahora. Elorrio, 

suma cuatro mas teniendo un 
total de 30 repartidos por el muni
cipio, mientras que en Atxondo, 
Iurreta y Zaldibar se han instala
do dos mas en cada uno. En Mafi.a
ria, por ultimo, se han instalado 
tres nuevos containers, teniendo 
ahora un total de cuatro. 

Tal y como apuntaron desde la 
Mancomunidad "es un pequ.efio 
paso mas en el avance hacia un 
Durangaldea mas amable y com
prometido con el entorno". En este 
sentido, el incremehto progresivo 
del denominado quinto contene
dor para la recogida selectiva de 
materia orgânica, permitira tam
bién ampliar el mimero de perso
nas que partidpan en este tipo de 
recogida. Segun sefialô la Manco
munidad, en estos momentos 
induye a 1.567 viviendas, lo que 
supone un total de 4324 personàs 
participantes. 

La Mancomunidad ha informa
do también de la entrega de 436 

el , . 
orgamcos 

compostadoras domésticas que 
permitiran que los vednos de las 
zonas rurales, y de viviendas que 
disponen de terreno particular, 
puedan también desechar y reuti
lizar este tipo de residuos organi· 
cos de forma sostenible. · 

Estas dos actuaciones se enmar
ca en la apuesta de la Mancomuni-

. dad por impulsar el redclado del 
residuo orgânico y en ese sentido 
su presidenta, Mireia Elkoroiribe, 
subrayô que "la tasa de reciclaje ha 
ido en aumento en .los ûltimos 
afi.os, pero tenemos que seguir tra
bajando para continuar mejoran
do, formando isletas con contene
dores, facilitando cubos de recogi
day autocompostaje en zonas rura
les y realizando campafi.as de con
cienciaciôn". 

La Mancomunidad recuerda que 
estoscontenedores disponen de Ha
ve, por lo que sera necesario inscri
birse por teléfono, la pagina web o 
via correo electrônico .. -o. Buruaga 

Ermuacelebrahoy el Dia 
Internacional de laMujer 
y la Nina en la Ciencia 

ERMUA- Cinco comercios de la locali
dad han decorado sus escaparates 
tomando como referentes a mujeres 
cientificas a lo largo de la historia. La 
iniciativa que servira para dar a cono
cer la vida, el trabajo y la participaciôn 
de las mujeres en la dencia, se prolon
gara hasta el 22 de febrero. Durante 
estos dias,· ademas de fadlitar infor
maci6n sobre sus logros en la dencia, 
también realizaran pruebas relacio
nadas con sus investigadones. - o. B. 
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Componentes del grupo Kokein actuaran en Los carnavales conmemorando sus dos décadas de andadura. Ftux MoRauecHo 

Kokein cumple 20 aiios «con pasi6n» 
Actuaran el Viernes de 
Carnaval y ofreceran 
dd? temas nuevos que 
han compuesto, junto 
con los mas conocidos 
de s~amplia carrera 

A.E. 

EIBAR. «Han pasado dos décadas 
sin apenas tener consciencia de 
ello. El (mico motivo solo puede 
ser la pasi6n, lqué sino? Porque 
tal dedi~acion no se la ofrecerias 
a ninguna otra cosa: y no sola
mente se la ofreces, sino que se 
la das», sefiala el grupo Kokein 
que cumple 20 afios de carrera 
musical. Por este motivo celebra-. 
ran su aniversario en plenas fies
tas de Carnaval, con un concier
to, en Unzaga, para el viernes, dia 
21 de febrero. Han sido la pasion 
por la mûsica y el gusto por lo que 
hacian las bases que han forjado 
su carreras. 

El hecho de cumplir dos lus
tros les ha llevado también a com
poner dos nuevas canciones. El 
ûltimo trabajo 'Lera', grabado en 
los estudios Gaztain de Efiaut 
Gaztafi.aga (Grises), incluye el · 
tema 'Itzalak', cuyo videoclip ha 
sido realizado por Hannot Min
tegia, e 'Iraganaren Etorkizuna'. 
Un trabajo que llega tres an.os 
después de 'Lurphekariii.', un al
bum grabado en los estudios Bon
berenea y que rompia cuatro an.os 
de silencio discografico. A buen 
seguro que también tocaran te
mas como 'Lotuta egon arren', 
'Nik nahi nuke' y 'Berrehun ge
zur', algunas de las manifestacio
nes mas importantes del grupo, 
entre el rock clasico setentero y 
el grunge alternativo, ademas de 
baladas. 

Union de grupos 
Kokein surgio en Eibar en el afi.o 
2000, a través de la union de 
miembros de otras formaciones 

como Luther, Ehun Kilo, Kukka, 
Storbais o Kafha, y en 2002 gra
baron un primer disco con seis 
canciones, con Rafa Rueda como 
productor. Posteriormente, el 
grupo edito en 2004 'Lotuta egon 
arren', trabajo en el que ingreso 
en la foJmaciôn el guftarrista er
m uarra Iker Saenz de Zaitegi, 
que completo el conjunto junto 
al también guitarrista Rubén 
Txitxes, la vocalista Zaloa Ura-

. in, el bajista Jatsu Argarate y el 
bateria Haritz Lete. Mas adelan
te llevaron a cabo otro disco: 
'Mundu margotu berri bat', que 
venia acompafi.ado por un DVD 
grabado en abril de 2006 duran
te el concierto acûstico que el 
grupo ofrecio en la sala Espaloia 
de Elgeta. 

Este trabajo discografico del 
quinteto eibarrés recogia influen
cias de grupos internacionales 
como Pearl Jam o Incubus, y pre
sentaba como gran novedad la 
;i.utoproducdon del sonido final, 

Los pensionistas piden al Ayuntamiento que· 
«piense mâs en el empleo que en las pintadas» 

A.E. 

EIBAR. Los pensionistas solicita
ron a los grupos politicos que se 
involucren mas en la creacion de 
empleo en Eibar, que «en preo
cuparse de las pinfadas que apa
recieron el dia de la huelga del 
30-E». En esta direccion mostra
ron que «mientras la tasa de de-

sempleo en Gipuzkoa es del 
8,59%, en Eibar es del 12 %». Por 
otro lado, hablaron de_ los datos 
de la Renta de garantia de Ingre
sos. «En la RGI, en Eibar hay 751 
expedientes de alta;de los cua
les el 42% son para complemen
tar pensiones y sueldos deriva
dos de un empleo». En cuanto a 
las ayudas de Emergencia Social 

«aumentan el 8,2 %, con un total 
de 672 expedientes». Ante ello, 
los pensionistas criticaron que 
«nuestro Ayuntamiento esta mas 
preocupado por las pintadas que 
se pueden quitar con un litro de 
aguarras cuando deberian estar 
pendientes de un creciente pan;>, 
el segundo mas alto de Gipuzkoa». 
Igualmente, los pensionistas cri-

. 
marcado especialmente por la 
distorsion. 

'Mundu margota berri' bat in
cluia un total de once nuevas can
ciones y la tematica estaba cen
trada en-el mundo real, desde la 
inmigracion hasta otras proble
maticas sociales y la soledad, si 
bien aportaban una necesaria do
sis de esperanza. 

Actuaciones en Japon 
El hito mas importante del gru
po fue la gira que realizaron por 
Japon, péro su valoracion mas 
importante es que «hemos hecho 
lo que hemos querido», recono
ciendo que en 20 an.os h~ cam- · 
biado mucho la escena y el nego
cio de la mûsica. logrando adap
tarse a los nuevos tiempos e in
cluso ir por delante. 

-También publicaron el disco 
'Izan' fisicamente solo en vinilo 
y pusieron las canciones en in
ternet para descargarlas, «a cam
bio de voluntad». 

ticaron la ausencia de corporati
vos en las concentraciones que 
celebran los lunes. 

En una declaracion aprobada 
por el Ayuntamiento de Eibar, se 
denuncio las numerosas pinta
das aparecidas eri fachadas y es
caparates de las calles de Eibar 
los dias previos a la huelga gene
ral del 30 c:i.e enero, ademas de 
solicitar responsabilidad a los 
agentes convocantes para evitar 
hechoscomoloscondenados.La 
junta de portavoces aprobo el tex
to de conqena propuesto por EAJ
PNV con los votos a favor del PSE 

Martes 11.02.20 
EL DIARIO VASCO 

Trabajadores 
delCentro 
Gerontol6gico 
denuncian la no_ 
apèrtura de la 
octava planta 

A.E. 

EIBAR. Trabajadores del Cen
tro Gerontologico denuncia
ron ayer la no apertura de la 
octava planta y la falta de per
sona! que esta repercutiendo 
«negativamente» en la presta
cion del servicio. Destacaron 
que «la Diputacion invirti6 1 
millon de euros en la creacion 
de la octava planta de asisten
cia y por los problemas exis
tentes en las residencias sigue 
sin abrirse, con una larga lis
ta de mayores esperando a ac
ceder a sus servicios». 

No obstante, los represen
tantes de los trabajadores ha
blaron·del conflicto que man
tienen con la Diputacion «que 
ya cumple 200 dias». Y, sure
percusion mas importante se 
basa en la «falta de persona! 
para cuidar de forma correc
ta». Junto a ello, esto también 
esta generando «una carencia 
total en llevar a cabo un trato 
personalizado», al tiempo que 
mostraron su queja por tam
bién «la falta recursos y ma
teriales», para llevar a cabo su 
labor. 

. Solidaridad 
Los trabajadores de las resis 
dencias recibieron también «el 
apoyo solidario» de los pen
sionistas eibarreses, reunidos 
en la concentracion habitua! 
de los lunes. En esta direccion, 
los pensionistas hablaron de 
dirigirse a la coordinadora de 
Gipuzkoa, para que solicitase 
a la Diputacion la celebracion · 
de una reunion en Donostia. 
«Es un tema 'que nos atafi.e. Es 
un conflicto, cuya atencion tra
ta de desviarse, y su causa no 
radica en un asunto econ6mi
co, sino de una flagrante falta 
de persona! manteniendo pre
carizado este sector~>. 

y la abstencion de Elkarrekin-Po
demos. Por su parte, EH-Bildu 
tomo la decision de no participar 
en la votacion. Este grupo recha
zo el contenido de la declaracion 
ya que consideraba que es una 
herramienta politica para des
viar la atencion, calificandolo -
como un «intento de emborrona
miento d~l éxito de la huelga». 

En relacion a la respuesta lo
grada, los pensionistas hablaron 
que <<la movilizacion tuvo una res
puesta notable en centros de pro
duccion, educativos y de comer
cios». 




